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Ausrichtend:  Fachschaft Chemie 

Redeleitung:  Philipp Pfeifer 

Protokoll:   Leonie Holderbach, Maurice Knebl 

Raum:   BBB 

Beginn:   18:30 Uhr 

Ende:    19:57 Uhr 
 

 

Anwesenheit 
 

FS 01 Alicia Neumann, Simge Karaduman, Moritz 

FS 03 
          LaG 
          Sport 

 

 
Daniel Fey, Isabella Kaya, Ilayda Blümmler 

Daniel Lehmann, Lukas Franke, Jens Fink 

FS 05 Emily Burbach 

FS 07 Leonie Holderbach, Philipp Pfeifer, Maurice Knebl 

FS 11 
          Geologie 
          MaWi 

 

 

Janina Schäfer, Martin Schäfer 

Nicklas Graumann 

FS 13 Niklas Stein, Sebastian Koch 

FS 16 Irem Alp, Antje Vahl 

FS 20 Jennifer Nicola, Robert Jakobi 

FS CE Denis Andrić 
FS LaB Daniel Lehmann 

Beratend AStA Domenic Kehrer, Max Kroll 
 

 

Tagesordnung

TOP 1 Genehmigung der letzten Protokolle 

TOP 2 Wichtiges aus den Fachschaften 

TOP 3 Wichtiges aus den Gremien 

TOP 4 Finanzanträge 

TOP 5 Weitere Neuwahlen von FSK-Vertreter:innen in diversen Gremien 

TOP 6 Öffentlichkeit / Umgang mit Pad-Links 

TOP 7 Stellungnahme der FSK zu Onlinewahlen 

TOP 8 Sonstiges 

TOP 9 Termine 



 

 

 

1. TOP: Genehmigung der letzten Protokolle 
 

 

• Februar 2018 (AStA): Bereits genehmigt, wurde noch nicht hochgeladen. Domenic 

fragt nach. 

• April 2018: Nicht bekannt  

• Februar-FSK 2019 (AStA): Protokoll vorhanden, wird nachgefragt. Domenic fragt 

nach. 

• März-FSK 2019 (Biologie): Protokoll nicht vorhanden. Niemand anwesend. 

• Mai-FSK 2019 (Mathe): Protokoll angenommen, bitte hochladen 

• Juni-FSK 2019 (FS2): Protokoll nicht vorhanden. 

• August-FSK 2019 (FS3): Ist genehmigt, es gab aber Probleme mit dem Hochladen 

und liegt irgendwo im Wiki. Domenic kümmert sich drum. 

• November-FSK (FB11, Geo): Angenommen, bitte hochladen. 

• Januar-FSK (FB 16): Nichts bekannt, es wird nochmal nachgefragt. 

• Februar-FSK (FB 15): Ist in Arbeit. 

• April-FSK (FB 20): Ist in Arbeit. 

• Juni-FSK (AStA): Protokoll? Domenic fragt nach. 

• Juli-FSK (FS01): Angenommen, bitte hochladen. 

• August-FSK (FS03): Wurde noch nicht verschickt. 

• September-FSK (FS04): Wurde noch nicht verschickt. 

• Oktober-FSK (FS05): wurde noch nicht verschickt. 

 
 

2. TOP: Wichtiges aus den Fachschaften 
 

FS 01 Nichts neues. 

FS 03 
          LaG 
  
          Sport 

 

 

Frage nach Kooperation bei kommenden OWOs, die aktuell von der 

Uniseite angestoßen wird. 

Finanzantrag 
FS 05 Nichts neues. 

FS 07 Begehung im Rahmen der institutionellen Evaluation fand letzte 

Woche statt, sind gespannt auf den Begehungsbericht. Am 

Wochenende "fahren" wir mit vier bis fünf Personen auf die Online-

BuFaTa, freuen uns. 

FS 11 
          Geologie 
          MaWi 

 

 

Nichts neues. 

Nichts neues. 

FS 13 Nichts neues. 

FS 16 Nichts neues. 

FS 20 Nichts neues. 
FS CE Nichts neues. 

FS LaB Nichts neues. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

3. TOP: Wichtiges aus den Gremien 
 

AStA: 

Morgen ist der erste Versuch des Online-StuPa. Dabei soll die Satzung angepasst 

werden, hoffentlich wird das was. Daraufhin soll auch der Haushalt für das Jahr 2021 

aufgestellt werden. Hier soll es wohl zwei Lesungen geben. Möglich, dass der Haushalt 

erst im Januar genehmigt wird, und Finanzanträge bis dahin noch nicht bewilligt 

werden können. Nach mehrmaliger Nachfrage von verschiedenen Fachschaften zu den 

Wahlen der FSR- und FBR-Mitglieder wird das Wahlamt der TU als Ansprechpartner 

angegeben. 
 

StuPa:  

Morgen ist der erste Versuch des Online-StuPa. 

 

zQSL: 

Wird Anfang Dezember wieder tagen. 
 

4. TOP: Finanzanträge 
 

FS 3 
(Sport) 

Es sollen für die Anschaffung von Jacken, Pullis und Masken 1700 € zur 

Verfügung gestellt werden. 50 % davon sollen vom AStA übernommen werden, 

50% übernimmt die Fachschaft. 
 

Abstimmung:  

    Ja: 17 

    Nein: 0 

    Enthaltungen: 2 
 

5. TOP: Weitere Neuwahlen von FSK-Vertreter:innen in diversen Gremien 
 

UV (2 Menschen): 

 

Wir wählen erstmal nur einen Vertreter, und wählen die zweite Stelle bei Gelegenheit 

nach, wenn es weitere Kandidierende gibt.  
Lisanne erklärt die Aufgaben der Vertretung in der UV: Besuch der UV, Bericht an die 

FSK, Rederecht in der UV (aber kein Stimmrecht), Wünsche aus der FSK. Es existiert 

eine Mailing-Liste für die studentischen Mitglieder. Insgesamt. überschaubarer 

Arbeitsaufwand. 

 

gewählte Vertreter:innen: Philip Hirschle (FS 11) 

 

Kandidierende: Es ließ sich niemand finden. Die Wahl wird daher auf die nächste FSK 

vertagt. 

 
 

 

 

 

 



 

 

Senat (2 Menschen):  
 

Aufgaben der Vertretung im Senat: Beobachtung des Senats und Einbringung der 

Positionen der FSK. Kein Stimmrecht, nur Rederecht und Sicht auf geschlossenen Teil. 

Quasi Schnittstelle zum Präsidium (z.B. Semestergespräche). 

 

gewählte Vertreter:innen: Christian Fahr (FS 04) 

 

Kandidierende: Es ließ sich niemand finden. Die Wahl wird daher auf die nächste FSK 

vertagt. 

 
HRZ-AG (1 Mensch): 

 

Beisitzen zu den HRZ-Sitzungen (Neuerungen etc.) 

 

Kandidierende: Philipp Pfeifer (FS07) 

 

Abstimmung: Kandidat:in 1: Philipp Pfeifer (FS 07) 

Dafür: 15 

Dagegen: 0 
Enthaltung: 4 

Ergebnis: Philipp wurde gewählt. 

evtl. Wahlannahme: Philipp nimmt die Wahl an. 
 

6. TOP: Öffentlichkeit / Umgang mit Pad-Links 

 

Leon wurde auf der letzten FSK beauftragt, die Sitzungs-Pads in einer Link-Liste auf dem 

Fachschaftswiki zu sammeln, da nach wie vor die IT-Infrastruktur des AStAs eine Nutzung des 

Padportals nicht erlaubt. 

Leon hat per Mail Bedenken geäußert, die Pads über das FSK-Wiki vollständig öffentlich zu 

machen, und bittet die FSK um eine Entscheidung, ob die Öffentlichkeit in Kauf genommen 

werden soll. Er schlägt vor, eine Anmeldung mit einer studentischen TU-ID vorzuschalten, um 

auf die Pads zugreifen zu können.  

 

Es wird vorgeschlagen, die Link-Liste einmal über die Mailingliste herumzuschicken, damit alle 

Fachschaften diese an einem Ort haben und die Link-Liste nicht mehr im FSK Wiki (öffentlich) 

steht. Die Link-Liste war einmal dazu gedacht, alle Links an einem Ort zu haben, damit keine 

Protokolle verloren gehen. 

 

Abstimmung: Soll die Padliste weiter im Wiki bestehen? 

Ja: 3 

Nein: 7 

Enthaltung: 9 

Es wird beschlossen, dass die Pad-Liste aus dem Wiki entfernt wird. Leon schickt alle Links 

einmal gesammelt als Mail an alle Fachschaftenen herum, und dann wird die Liste vom Wiki 

entfernt. 
 



 

 

7. TOP: Stellungnahme der FSK zu Onlinewahlen 

 

Felix Dörnfeld fragt nach einer Stellungnahme der FSK zu eventuell geplanten Onlinewahlen, 

beziehungsweise ob die FSK dazu eine Resolution verfassen würde. 

 

Zur Erklärung: 

Die Uni spricht sich gegen eine andere Alternative als die Onlinewahlen aus. Es wird nochmal 

erklärt, dass die Wahl des FSR und des StuPa Sache der Studierendenschaft und die Wahl des 

FBR Sache der Uni ist. Aus Kostengründen wurde das bisher immer gekoppelt. Es wird 

vermutet, dass diese Kopplung auch in der nächsten Wahl stattfinden soll. Dazu müsste sich die 

Studierendenschaft mit ihren Wahlen allerdings dem Wahlverfahren der Uni anschließen oder 

ein eigenes Verfahren selbst finanzieren. 

Die gesamte FS20 spricht sich gegen die Onlinewahlen und für eine Briefwahl aus. 

Die Kostenfrage würde nur aufkommen, wenn wir uns für ein anderes Wahlverfahren und einen 

anderen Zeitpunkt als den von der Uni gewählten entscheiden würden. 

Es geht also eher darum, dass wir uns generell eine Meinung zu Onlinewahlen bilden und 

eventuell später eine Resolution verfassen. 

 

Vorläufiges Meinungsbild: 

    Wir sind für Onlinewahlen: 10 

    Wir sind gegen Onlinewahlen: 3 

    Enthaltung: 5 

 

Dieses vorläufige Meinungsbild wird von der FS07 an Felix kommuniziert, damit er das 

morgen so in die Diskussion tragen kann. Wir hätten aber gerne genauere Informationen, 

aufgrund deren wir dann weiter diskutieren und auch eine Resolution verfassen können. 

 

8. TOP: Sonstiges 

 

FS20 fragt den AStA: Bei der FS20 kommen aktuell Mails von der Zentrale mehrmals über 

verschiedene Mailinglisten. Dazu soll bitte abgeklärt werden, ob es ein Fachschaften-Alias gibt 

und wir diese Mailinglisten verwendet werden sollen. Domenic bekommt diese Infos nochmals 

per Mail von Jenny geschickt und kümmert sich dann darum. 

 

FS13 fragt alle anderen Fachschaften, wie sie die Neuwahl/Nachwahl von studentischen 

FBR-Mitgliedern wieder durchführen. Bei Sachen rund um den FBR sollte sich an das Wahlamt 

der Uni legen. Die Nachwahl von FSR-Mitgliedern wäre wiederum studentische Angelegenheit. 

Andere Fachschaften haben dieses Problem bisher nicht und können alle Positionen in den 

Gremien besetzen. 

 
 



 

 

9. TOP: Termine 

Kommende FSKen: 

Die FS Bio soll vorerst übersprungen werden, da sie heute erst angefragt wurde. 

Als Nächste wären MaWi/Geo zuständig. FS Geo könnten erst die FSK im Januar ausrichten, 

da im Dezember keine Zeit dazu ist. 

 

• Dezember-FSK: FS MaWi oder FS BauIng 

• Januar-FSK: FS Geo 

• Februar-FSK: FS Bau o. FS MaWi, je nachdem, wer im Dezember nicht dran war 


